



La fiesta de los toros no decae: los municipios mantienen los festejos en verano

Las ferias de Albacete, Cuenca y Guadalajara, junto con las novilladas de Villaseca, puntales de la programación

Los toros, fiesta nacional por excelencia en España, gozan de buena salud en [Castilla-La Mancha](#) después del periodo más duro de crisis económica que también azotó a este sector. Los últimos datos públicos, correspondientes a 2014, corroboran la recuperación de los festejos taurinos. La tierra de don Quijote, donde los toros están declarados Bien de Interés Cultural (BIC) desde 2011, fue la región con más festejos taurinos el pasado año: 422 del total de 1.868 en todo el país, donde crecieron un 0,5 por ciento con respecto a 2013.

Según la Estadística de Asuntos Taurinos de 2014, publicada por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte, el número de profesionales inscritos en el Registro General Taurino también aumentó un 3,7 por ciento, mientras que la creación de nuevas escuelas taurinas adscritas en el registro del ministerio se incrementó un 21 por ciento.

Almagro y Villafranca

Con el final del mes de agosto en el horizonte, los pueblos de la región están inmersos en sus fiestas de verano. En muchos, el programa taurino cuenta con la subvención de los ayuntamientos, aunque hay algunos municipios donde sus gobernantes han decidido este año destinar ese dinero a programas de material escolar gratuito para las familias. Es el caso de **Villafranca de los Caballeros** (Toledo), donde su alcalde, Julián Bolaños (PSOE), destinará los 18.000 euros de los festejos taurinos a libros. Los seis concejales del PP en la Corporación, que están de acuerdo «en el fondo» aunque «no en las formas», se abstuvieron en el Pleno municipal en el que se aprobó la propuesta con los 7 votos a favor del PSOE.

También en **Almagro** (Ciudad Real) su alcalde, Daniel Reina (PSOE), ha puesto fin a que el ayuntamiento garantizase con dinero público, como se había hecho con el gobierno del PP, los 290.000 euros de recaudación que le exigían los promotores de las corridas para los festejos de esta localidad de 9.000 vecinos.

Desde el consistorio se explica que el municipio tiene necesidades más perentorias, por lo que el equipo de gobierno «no cree que sea ético ni entendible por los ciudadanos dedicar cantidad alguna a subvencionar corridas de toros». Añade que, en una economía de libre mercado, corresponde a los empresarios asumir los riesgos que, por definición, conlleva la actividad emprendedora, y a los aficionados pagar por los espectáculos a los que quieran asistir».

Apoyos

No obstante, y a pesar de la medida de Reina, este año iba a haber toros en Almagro por un acuerdo del consistorio y el empresario Eloy Lillo. Sin embargo, el 13 de agosto el Ayuntamiento anunció que no se celebraría el festejo anunciado para mañana, martes, con **Joselito Adame, Finito de Córdoba y Manuel Díaz «El Cordobés»**, ya que, según fuentes municipales, el empresario ha estado incomunicado desde el 4 de agosto y faltaba que Lillo cumpliera con la documentación y otras condiciones requeridas a la empresa organizadora del festejo.

Sin embargo, el Ayuntamiento explicó que realizó gestiones con otros empresarios, «con el objetivo de ofrecer algún festejo taurino en la feria», pero «todos piden compensación económica».

Aparte de los acuerdos explícitos entre ayuntamientos y empresarios taurinos para dar toros en los municipios de la región, el arte de Cúchares cuenta a día de hoy con el apoyo de Emiliano García-Page, investido presidente de Castilla-La Mancha con el apoyo de Podemos. Hace casi un año, antes de que fuera designado candidato a la Junta de Castilla-La Mancha por el PSOE, García-Page aseguró que respaldaba las corridas de toros. No obstante, subrayó en septiembre de 2014 que en Toledo, una de las provincias donde se celebran más festejos taurinos en España, «hay gente que no solo apoya, sino que está haciendo mucho negocio con la Fiesta Nacional desde las administraciones públicas».

La región está inmersa en fiestas patronales estos días. Y los toros, en todas sus variantes (corridas, novilladas, festivales, encierros, recortes, vacas enmaromadas,...) forman parte de su [programación](#). En **Cuenca**, la empresa Maxitoro ha organizado cuatro corridas de toros para la Feria de San Julián, que arrancó el sábado. Para hoy, están anunciados **Morante de la Puebla, José María Manzaneres y Francisco José Espada**, con toros de Del Tajo y La Reina.

En **Navahermosa** (Toledo), también hoy se celebrará un festival con novillos del Ventorrillo para **Ginés Cartagena, Martín Burgos, Israel Lancho, Sergio Blasco y Rafael González**.

Mañana, en la Feria de Cuenca, toros de Apolinar Soriano Heras para **El Fandi y Sebastián Castilla**. Y en Checa (Guadalajara), concurso de ganaderías para Javier Conde, Uceda Leal y Juan Ortega.

Igualmente mañana, en **Añover de Tajo** (Toledo), **Eugenio de Mora, Fernando Robleño y Manuel Escribano** lidiarán ganado de Diego Puerta. Para el miércoles se anuncia una novillada sin picadores.

En **Orgaz (Toledo)**, también el miércoles, habrá una corrida de toros mixta, con Rubén Martín (rejoneador), **Manuel Díaz «El Cordobés» y David Fandila «El Fandi»**, que estoquearán toros de Juan Albarrán.

La Feria de Cuenca terminará el miércoles, después de cinco días de festejos con toros de José Benítez Cubero para los rejoneadores **Pablo Hermoso de Mendoza, Sergio Galán y Diego Ventura**.

Ese mismo día, corrida de toros en **Tomelloso** (Ciudad Real), toros de Castillejo de Huebra y Guadalest para los diestros **Leonardo Hernández, Miguel Abellán y El Fandi**.

Para el 29 de agosto hay programados numerosos festejos en distintos puntos de la región. Por ejemplo, novillos de Laurentino Carrascosa para **Raúl Martín Burgos, Rubén Pinar, Aaron y Tomás Rufo** en un festival en Aldenaueva de Barbarroya (Toledo). En **Sacedón** (Guadalajara), toros de Elisa Lucero Gallardo para **Iván Fandiño, Daniel Luque y Curro de la Casa**. En otro municipio guadalajareño, Solanillos del Extremo, novillada de Miranda y Moreno para Filiberto y Juan Manuel Hernández Maya. Y en **Iniesta** (Cuenca), se anuncian toros de **Aimé Gallán e Hijos para César Jiménez, Francisco José Espada y Jiménez Fortes**, aunque este todavía está convaleciente.

El 30 de agosto habrá otro festival en **Gálvez** (Toledo), con **Miguel Moura, Eugenio de Mora y Salvador Cortés**, que lidiarán novillos de Alcurrucén. Ese día, en **Manzanaque** (Toledo), novillada sin picadores para **Ignacio Olmos y Rafael González**, con novillos del Ventorrillo. Y en **Borox** (Toledo), **Marcos Pérez «Pata Negra» y Alejandro Gardel** estoquearán toros del Cortijillo.

El 1 de septiembre, en **Illescas**, corrida de toros para Eugenio de Mora, que está viviendo una temporada próspera; **El Fandi y Jiménez Fortes (si se recupera)**, con toros de **Diego Puerta**. La recaudación irá a beneficio de la [Federación Nacional de Paraplégicos y Grandes Discapacitados Físicos \(Aspaym\)](#). Al día siguiente habrá una clase práctica de la escuela taurina de Toledo en la plaza de toros.

El 5 de septiembre comenzará el prestigioso certamen de novilladas Alfarero de Oro en **Villaseca de la Sagra** (Toledo). Con ganado de Baltasar Ibán, **Clemente, Ruiz Muñoz y Joaquín Galdós** componen el primer paseíllo de la feria (ver el resto de la [programación](#) en un recuadro aparte). No será el único festejo en la comunidad autónoma ese día. En **Valdepeñas** (Ciudad Real), toros de Los Eulogios para **El Cordobés, Uceda Leal y Emilio Huertas**. En **Trillo** (Guadalajara), novillos de Gabriel Rojas Fernández para **Raúl Martín Burgos, Gerardo Rivera y Adrián Henche**. Y en **Alcázar de San Juan** (Ciudad Real), toros de Manuel Ángel Millares para **El Cid, Daniel Luque y Alberto López Simón**.

Roca Rey, en Guadalajara

El 7 de septiembre, en **Villarrubia de Santiago** (Toledo), novillos de Fernando Peña Catalán para **Juan Miguel, Lorenzo Sánchez y Aitor Darío «El Gallo»**.

Al día siguiente arrancará la **Feria de Albacete** con toros de La Quinta para **Eugenio de Mora, Manuel Escribano y Joselito Adame** (ver el resto de la programación en un recuadro aparte).

El 9 de septiembre habrá otra novillada en la localidad toledana de **Villarrubia de Santiago**, donde **Raúl Cámara «Cañero», Posada de Maravillas y Ginés Marín** lidiarán novillos de Alcurrucén. Y ese mismo día en Métrida, toros y novillos de los hermanos Domínguez para **Sergio Vegas, Alberto Álvarez y Javier Castro**. En **Miguel Esteban**, festival con **Eugenio de Mora y Víctor Janeiro** (novillos de Conde de Mayalde).

Al día siguiente, en **Métrida**, novillada del concurso «Toledo busca torero», con **Romero Campos, Fernando y Javier Fernández** (novillos de Valdeolivas). Por su parte, **Ginés Marín, Andrés Roca Rey**, que ayer cortó tres orejas en Bilbao, y Juan de Castilla abrirán la **Feria de Guadalajara** con novillos de La Dehesilla y José Luis Pereda (ver el resto de la programación en un cuadro aparte).

En **Cuerva** (Toledo), el 11 de septiembre, novillos del Ventorrillo para **Filiberto, Curro Durán y Luis David Adame**. El día 13, festival en **Segurilla** (Toledo), con **Luis Miguel Encabo, Sergio Blasco, Abraham Reina, Aaron y Tomás Rufo**. En esta misma población, el día 15 habrá rejones con Ginés Cartagena y Manuel Moreno.

En **Villatobas** (Toledo), el 14 de septiembre **Iván Magro y Curro Bedoya** lidiarán también por rejones.

Y el 17 de septiembre, en **Bolaños de Calatrava** (Ciudad Real), toros de Samuel Flores para **Enrique Ponce, Iván Fandiño y Pedro Carrero**.

Dos días más tarde, el 19, corrida mixta en **Talavera de la Reina** para el rejoneador Joao Moura y los diestros **Manuel Escribano y Jiménez Fortes** (si se recuperase). Y el 10 se celebrará en ese mismo coso la final del certamen «Toledo busca toreno». El ganador obtendrá billete director para participar en la edición «Alfarero de Plata» que se celebra en Villaseca de la Sagra.

Ese mismo día, en **Fuensalida** (Toledo), **Miguel Ángel Silva, Posada de Maravillas y Varea** torearán novillos del Cubo

Disponible en: <http://www.abc.es/comunidad-castillalamancha/20150824/abcp-fiesta-toros-decaelos-municipios-20150824.html>